

„Patientengottesdienst vor Ort“ (für Ludwigshafen und Umgebung)

Gottes stärkende Gegenwart in Krankheit erfahren

Der Beginn

Beim Gedankenaustausch nach einem Gottesdienst im September 2022 zündete der Funke. Frau Dr. Eva Sperber sprach von der Vision, in Ludwigshafen und Umgebung so genannte „Patientengottesdienste“ anzubieten, wie in anderen Städten Deutschlands bereits üblich. Daraus entstand ein kleines Initiatoren-Team, das seither diese Idee ins Leben bringt.

Die Idee

Wir möchten kranke Menschen und ihre Angehörigen aus Ludwigshafen und Umgebung ermutigen, neben den Angeboten der modernen Medizin auch die Hilfe des christlichen Glaubens in Anspruch zu nehmen. Die spirituelle Dimension von Krankheit wird in der Regel in unserem Gesundheitswesen nicht thematisiert, obwohl sie von großer Bedeutung sowohl für den Heilungsprozess und die Akzeptanz chronischer Verläufe als auch für die Vorbereitung auf das Lebensende ist. In Patientengottesdiensten wollen wir eine persönliche Gotteserfahrung ermöglichen. Mittel hierzu sind Erfahrungsberichte anderer Patienten, unterschiedliche Angebote eines persönlichen Segenszuspruches sowie Musik und ein geistlicher Impuls. Patientengottesdienste sind ökumenisch und für jeden zugänglich. Patientengottesdienste werden bundesweit von Mitarbeitenden aus Gesundheitsberufen, Patienten sowie Mitarbeitenden und Pastoren der gastgebenden Kirchengemeinde gestaltet. Das Konzept entstammt der Expertise der „Christen im Gesundheitswesen“ (CiG). Im Jahr 2023 starteten zunächst drei Patientengottesdienste in Ludwigshafen, weitere werden folgen.

Hintergrundinformationen zum Konzept

Video zu Patientengottesdiensten auf YouTube: <https://youtu.be/h9qQydvPGHI>

Elemente eines Patientengottesdienstes

- **Einführung**
Ein herzliches Willkommen
- **Musik**
Gemeinsames Singen mit Begleitung
Kontemplative Instrumentalmusik oder Gesang
- **Erfahrungsberichte**
Ein bis zwei authentische Erfahrungsberichte von Christen zum Umgang mit einer Erkrankung. Welche Rolle hat ihr Glaube dabei gespielt?
- **Kurzpredigt zum Thema (10 min)**
- **Segnungsteil**
Das Herzstück! Ein niedrighschwelliges Angebot zur persönlichen Segnung (unterschiedliche Möglichkeiten).
- **Ausblick und Verabschiedung**
Termin und Ort nächster Patientengottesdienst | Weitere Angebote

Die Unterstützer

Das Projekt wird ehrenamtlich durchgeführt, es wird unterstützt von:

„Christen im Gesundheitswesen“ e.V.

<https://cig-online.de>



Dietrich-Bonhoeffer-Zentrum (DBZ) in Lu

<https://dbz-lu.evpfalz.de>

Dietrich-Bonhoeffer-Zentrum

DU BIST ZUHAUSE



„Patientengottesdienst vor Ort“ (für Ludwigshafen und Umgebung)

Gottes stärkende Gegenwart in Krankheit erfahren

Die Initiatoren

Dr. Eva Sperber



Ich bin Fachärztin für Psychiatrie und Psychotherapie. Bis 2020 habe ich eine eigene psychotherapeutische Praxis geführt. Mit meinem Mann wohne ich in LU-Edigheim, wir haben zwei erwachsene Söhne und zwei Schwiegertöchter.

Aus eigener Krankheitserfahrung und vielen beruflichen Begegnungen weiß ich um die Kraft der Gottesbegegnung gerade in Zeiten persönlicher Schwäche. Diese Quelle möchte ich auch anderen Menschen zugänglich machen.

Martin Geis



Ich bin verheiratet, habe drei erwachsene Söhne und zwei Enkelinnen und wohne in LU- Melm. Mit je einer 50%-Stelle arbeite ich im Christlichen Verein Junger Menschen (CVJM) Ludwigshafen und im Dietrich Bonhoeffer-Zentrum (DBZ). Es ist mir

ein besonderes Anliegen, gerade Menschen mit Leid-Erfahrung mit der Liebe Gottes bekannt zu machen und ihnen Kraft und Segen zuzusprechen.

Ursula Lang



Ich bin verheiratet und war bis zum Ausscheiden aus dem Berufsleben als Physiotherapeutin in der Ausbildung tätig. Neben den natürlichen und medizinischen Möglichkeiten ist es mir wichtig, den Zusagen und dem Segen aus der Bibel zu vertrauen und diese zu praktizieren.

Susanne Ringeisen



Ich bin 1961 geboren, verheiratet und lebe mit meinem Mann in der Melm in Ludwigshafen. Wir haben vier erwachsene Kinder und vier Enkelkinder. Unsere geistliche Heimat ist die Ev. Stadtmission. Seit 2005

begleite ich als Krankenschwester im Stationären Hospiz Elias in Ludwigshafen Menschen in ihrer letzten Lebensphase, sowie deren Zugehörige auf diesem besonderen Weg. Seit 2011 bin ich als Systemische Beraterin in eigener Praxis tätig. Im Begleiten und Erleben von Lebensprozessen bin ich gehalten von der Liebe, die Gott selbst ist.

Wenn Sie diese Idee unterstützen möchten

freuen wir uns sehr, wenn wir Sie unter unseren Multiplikatoren aufnehmen dürfen. Das bedeutet, dass Sie bereit sind, Patienten und/ oder Angehörige aus Ihrem privaten oder beruflichen Umfeld zum Patientengottesdienst vor Ort einzuladen. Hierzu stellen wir Ihnen rechtzeitig Einladungsflyer zur Verfügung. Sehr dankbar sind wir, wenn Sie uns in Ihrem Gebet unterstützen.

Auch Spenden sind möglich:

Bankverbindung: Prot. Kirchenbezirk Ludwigshafen, Sparkasse Vorderpfalz
IBAN: DE32 5455 0010 0000 0008 85
Verwendungszweck: „Patientengottesdienst“

Kontakt und Infos: Dr. Eva Sperber: ludwigshafen@cig-online.de